



## AVISO

El vapor MONTEVIDEO saldrá de este puerto, salvo incidencias, para New-York, Habana y Veracruz el próximo dia 27, admitiendo carga y pasajeros para los expresados puertos.

Cádiz 18 de Febrero de 1918.

Compañía Trasatlántica.  
DELEGACION DE CADIZ.

## OTRO

El vapor «CIUDAD DE CADIZ» saldrá de este puerto, salvo contingencias, para Fernando Póo, haciendo escala en Canarias, el dia 28 del actual.

Cádiz a 20 de Febrero de 1918.

Compañía Trasatlántica.  
DELEGACION DE CADIZ.

Enseñada que la fué ésta, manifestó el comandante de la pequeña nave que se veía en la necesidad de hundirle, concediendo quince minutos a la tripulación del «Mar Caspí», para su salvamento.

Los tripulantes ante respuesta tan categórica abandonaron el vapor y ocuparon los botes, incendiando los alemanes el barco.

La carga de corcho, si bien ardió con rapidez impidió así se hundiera el barco que estuvo a flote cerca de dos horas.

Mientras pasaba a distancia al «Claudio» y el oficial de guardia que lora en aquellos momentos nuestro paisano Sr. Villaseca, comunicó observaba una columna de humo a lo lejos, disponiendo el capitán se dirigiera rumbo a toda marcha.

Así se hizo y se llegó al lugar del suceso cuando los alemanes disparaban sus cañones contra el buque blindado.

El «Claudio» detuvo su marcha, siendo recogidos los naufragos mientras el «Mar Caspí» se hundía de proa.

Los germanos revisaron la documentación de carga del «Claudio López» y se dice que hicieron determinadas preguntas relacionadas con los destinatarios de automóviles y maquinarias.

Uno de los naufragos y a causa de haberse estrellado el bote contra el trasatlántico antes citado se lesionó en una pierna, siendo asistido a bordo.

La carga del «Mar Caspí» eran 800 toneladas de corcho, como antes digimos.

La tripulación en su mayoría marcharán por tren a Bilbao.

Al mediodía ratificaron su primera declaración ante la autoridad de Marina.

Por detalles posteriores sabemos que el torpedeo ocurrió a 27 grados 18 minutos Norte y 0 22 grados 35 minutos Oeste, próximo a Canarias, como digimos.

Los naufragos permanecieron tres horas en los botes hasta llegar al trasatlántico «Claudio López».

## Una coincidencia

Uno de los naufragos, maquinista del vapor torpedeado, se apellida Salvado, dándose la coincidencia de que ha estado embarcado tres veces en otros tantos buques que han sido torpedeados, salvándose de todos estos accidentes.

El capitán de la Marina mercante que mandaba el «Mar Caspí» se llama Juan Bilbao, natural de Vizcaya.

Impresiones de Nueva York

Las manifestaciones de los llegados hoy no añaden nada nuevo a lo ya sonido.

En sintesis vienen a corroborar las añadiendo que el frío es tan intenso, que se registraron algunas defunciones de personas que allí vivían.

Ocurrencias locales

A las dos y media de ayer, por los guardias municipales José Selvatico y José Sordo, fue detenido José Nadales Mateo, de 37 años, soltero, jornalero, natural de Villamartín, el cual en la calle de Segasta intentó vender un bolso sin cadena de plata de señora que la fué ocupado y cuya procedencia no justificaron.

Este individuo trató de vender dicho bolso en otra platería.

Jimeno, y de los infantes don Carlos, don Fernando y demás autoridades militares.

A los brindis, el comandante de Batallón Mayor Sr. Robles pronunció un discurso, saludando a la gloriosa bandera, al Rey y a los Sres. La Cierva y Jimeno, siendo aplaudido.

El ministro de Marina pronunció breves palabras, agradeciendo la salutación dirigida.

También el Sr. La Cierva se levantó a hablar en medio de una ovación clamorosa, pronunciando un discurso elocuente, en el que dijo que hablaba a requerimientos del Monarca.

Ofreció su buena voluntad y su cooperación al Ejército, que le ha alentado a la magna obra que acometerá para su engrandecimiento.

Dijo también que cuando se vaya del Ministerio podrá decirse que ha errado pero nunca que le ha faltado voluntad.

Expon los anhelos del Monarca de engrandecimiento de su Patria ya que trabajar por el Ejército es trabajar por el pueblo entero.

Ejemplo tiene que ser el ejército, pues no solamente con materia de guerra se vence en la pelea; es indispensable demostrar las virtudes cívicas y alejarse de las luchas políticas.

El ejército, tiene que ser el vallado que contenga las pasiones, y el militar que jura la bandera debe trabajar por merecer esa hora y debe así mismo sacrificarse por la Patria.

Fustiga las corrientes antimilitaristas a la disciplina y dice que lo asusto el pensar cuante queda que hacer en estas cuestiones.

Termina pidiendo a todos la renovación del juramento comprometiéndose a defender a España, al Rey y a la Patria.

Durante todo el discurso el Sr. La Cierva fue constantemente ovacionado.

E. Monache cerró el acto, mandando a los presentes las brasas del ministro.

Exitó al círculo militar, sean optimistas, praconizá triunfo en bien de España.

Terminó con estas palabras todos, y si alguien mira a la bandera, pasarán por mañanitas.

La ovación tributada al Monarca fue duradera.

La salida del «Hoja» se repitió, las manifestaciones de entusiasmo.

Del Consejo de noche.—Dijo

—nos asuntos.

A la entrada en el Consejo el señor García Prieto anunció que la reunión sería larga debido a los asuntos diversos que se tratarían.

El señor Fernández Prada llevaba algunos datos para el establecimiento de penitenciarías en Marruecos.

Llevaba el señor Rodés algunos expedientes para la eximisión de doctores no revisados.

Manifestó que con arreglo al acuerdo que adoptó el Consejo de Ministros dictará la Real orden sobre el asunto.

El ministro de la Gobernación anunció que haría con sus compañeros del expediente de crédito de tres millones de pesetas para determinadas mejoras en el Cuerpo de Telégrafos.

Las expertezas de carbón.—Ardid descubierto.

El ministro de Fomento Sr. Alcalá Z. mora ha manifestado que ya ha descubierto el ardid que emplean los exportadores de carbón mineral para aludir las disposiciones, prohibiendo que tengan los cargamentos en un dos por ciento en tierra.

El ardid consistía en negar los nombres de los consignatarios y las medidas adoptadas consisten en multar a los contraventores y despedir a los ferroviarios que admitan facturaciones ilegales.

Visitas.—Otras asuntas

Al ministro de Fomento le han visitado los representantes de la Sociedad de Construcciones ferroviarias de Bilbao, que cuenta con un

capital de veinte millones de pesetas.

La normalidad en el ferrocarril de La Robla, ha quedado restablecida.

También nos dijo el ministro ha quedado identificado el movimiento para transporte de aceite y del ojo.

Final del Consejo de noche

Antes de terminar el Consejo, salió el Sr. Alcalá Z. mora manifestando que se marchaba por ir a despedir a su familia.

Dijo también que trataron de asuntos internacionales y de la nota respuesta de Alemania, reuniéndola una unanimidad más completa.

La reunión terminó cerca de las diez de la noche.

El presidente nos manifestó que fueron examinadas la cuestión de los torpedeamientos y estudiaron la Nota de Italia.

La mayor parte del Consejo fué invertido en examinar la Nota de Alemania, concertándose los términos de la contestación del Gobierno español.

El Sr. B. hamonde dio cuenta del decreto de jubilación de los funcionarios de su Ministerio.

Fernández Prada presentó otro referente al ascenso de los funcionarios de Gracia y Justicia, tomando como base la antigüedad de sus empleos.

Dijo La Cierva

Al salir el ministro de la Guerra, los periodistas le preguntaron si reinó unanimidad en el Consejo respondiendo el Sr. La Cierva que complieza, y sin que hubiera muertos, heridos ni prisioneros.

Se mostró satisfecho del acto militar de hoy.

Los oficiales de provincias.

La bandera a Toledo.

A las seis de la tarde regresó a Toledo la Comisión de oficiales que trajo a Madrid la bandera de la Academia.

En provincias se han reunido también en banquete los oficiales procedentes de la Academia general y que a juzgar a ellos no han podido.

En la candidatura contra la del comunista señor Ochoa, por el distrito de Atienza.

Los rotativos sin papel

La Central Papelera advierte la falta de papel para las boînas, habiendo tenido que parar las máquinas.

Lo avisa a los rotativos.

## BOLSA

## COTIZACION OFICIAL

	Día 11
Deuda Perpetua 40/0 inferior.	76'90
Serie F de 50.000 ptas. nls.	78'95
Serie E de 25.000 id. id.	77'10
Serie D de 12.500 id. id.	78'85
Serie C de 5.000 id. id.	78'90
Serie B de 2.500 id. id.	78'90
Serie A de 500 id. id.	78'90
Serie G y E de 100 y 200.	77'75
4/0 fin de mes . . . . .	00'00
Deuda amortizable 4/0 . . . . .	86'50
5/0 . . . . .	95'75
Cédulas Banco Hipotecario . . . . .	99'50
Acciones Banco España . . . . .	51'00
C. Tabacos . . . . .	293'00
Id. Sociedad General Azucarera, preferentes . . . . .	93'00
d. id. ordinarias . . . . .	00'00
Obligaciones . . . . .	00'00
París a la vista . . . . .	72'40
Londres a la vista . . . . .	19'66
Francos suizos . . . . .	93'05
Rio de la Plata . . . . .	281'00

## HONORES

Para el sepelio del cadáver del Excmo. Sr. Capitán General de la Armada don Juan Viniagre, vendrá mañana a la una y media de la tarde un batallón militar con una sección de Guardias Marina que ha de dar escolta de honor al armón que ha de conducir el féretro y un batallón de Infantería de Marina con bandera, bandas de cornetas y tambores y música al mando del teniente coronel Pablo Salas.

El batallón estará formado por cuatro compañías que mandarán los capitanes Sr. Marqués de Villaverde, D. Juan Romero López, D. Emilio Sánchez Lamadrid y D. Antonio García Auillas.

## AUDIENCIA

En la Sala primera no había hoy señalamientos.

En la Sala segunda se suspendió el juicio de la causa instruida en el Juzgado de San Miguel, de Jerez de la Frontera, por el delito de lesiones, contra Baltasar Álvarez Pérez, por incomparecencia de éste.

En la misma Sala se vió el juicio de la causa instruida en el Juzgado de Sanlúcar de Barrameda, por el delito de lesiones contra José Luis Morán Valladras.

El Ministerio público solicitó se le impusiera al procesado la pena de un mes y un día de arresto mayor, y el letrado defensor Sr. Portela la absolución.

En la referida Sala compareció Antonio Muñoz Galíaz, procesado en el Juzgado de esta capital, por el delito de contrabando.

El señor abogado del Estado solicitó se le impusiera al procesado la pena de multa de 842 pesetas y el letrado defensor señor Portela la absolución.

— Señalamientos para mañana: Sala 1.—Cádiz.—Estafa.—Josefa Villalba Palma.—Abogado, señor Ortiz Mérida.

San Roque.—Lesiones.—Francisco Heredia Fajardo.—Abogado, señor Cimacho Rodríguez.

Sala 2.—Puerto de Santa María.—Jurado.—José Suárez Alemán.—Abogado, señor Meléndez.

## LAS ELECCIONES

Esta mañana, sin incidente alguno se constituyeron todos los Colegios Electorales, presentándose por los candidatos las fracciones talonarias del nombramiento de interventores.

Por si hubiera que resolver alguna reclamación, desde primera hora estaba constituida la Junta municipal del Censo en el Ayuntamiento.

## En los Mercados

Esta mañana se ha expedido el pescado en el Mercado de la Libertad a los siguientes precios:

Calamares, 2 05, 2 20 y 2 35 pesetas; salmonetes, 2 00, 2 20 y 2 35; pescadillas, 1 35 y 1 55; pescadas, 1 25; lisas, 1 40 y 1 50; choco, 1 40; corvina, 1 80; sardinas, 1 25 y 1 20; jorobas, 0 80; morillas, 1 05, y anedas, 2 35.

## MISCELÁNEA

Hacienda.—Para mañana se han puesto al pago por la Tesorería de Hacienda los libramientos siguientes:

D. Pedro González 79'789 52; don Félix Sancho, 7 268 10; Sr. Presidente de la Junta de Obras del Puerto, 288 166 66; D. Antonio Martínez, 1 500.

Subasta.—Se anuncia la subasta de arrastre de materiales para la construcción de la línea telegráfica de Villamartín a Ubrique.

Iglesia de San Agustín.—Mañana 22, a las nueve, en el altar de su Titular celebrará los cultos mensuales la Asociación de Santa Rita de Casia.

Hospital.—Ingresó el anciano José Escrivá Guzmán.

Falleció la andiana doña Josefa Verdier de la Rosa.

Hubo hoy 728 nacidos.